

FAI World Drone Racing Championships

SHENZHEN - Es ist nur noch ein Monat, bis die ersten FAI World Drone Racing Championships in Shenzhen, China, starten. Rund 115 der weltbesten Drohnen-Piloten aus 32 Nationen werden am 4. November 2018 vier Tage hochkarätige Rennen in der südchinesischen Tech-Stadt Shenzhen erleben.

Gold-, Silber- und Bronze-medailen werden für den ersten, zweiten und dritten Platz in vier Klassifizierungen vergeben:

- Senioren
- Frauen
- Junioren
- Nationalmannschaften

Die Qualifikationsdurchgänge werden am langen Wochenende vor den hochspannten Finals ausge-

tragen. Veranstaltungsort ist das futuristisch anmutende Shenzhen Universiade Sports Centre. In Shenzhen laufen die Vorbereitungen für den Wettbewerb auf Hochtouren. Die einzigartige Rennstrecke wird Piloten und Zuschauer gleichermaßen begeistern - nachts mit LED-Lichtern beleuchtet wurde sie speziell dafür entworfen, die Fähigkeiten der besten Drohnenpiloten der Welt zu testen. Es geht nicht nur um Ehre und Stolz, ein Gesamtpreispool von \$ 220.000 ist zu gewinnen.

Neben dem Wettbewerb werden Drohnen-Rennsportprodukte, Spielaktivitäten und der Luftsport in seiner Vielfalt präsentiert. Die Veranstaltung wird vom Büro für Sport, Kultur und



FAI WORLD
DRONE RACING
CHAMPIONSHIPS

世界无人机锦标赛 | 2018 SHENZHEN · CHINA
中国 · 深圳

Tourismus der Stadt Shenzhen und der KAISA Kultur Sport & Tourismus Gruppe veranstaltet.

Webseite:
<http://www.faidroneworld2018.aero/>

Beeindruckende Bilder vom Testwettbewerb:
https://www.flickr.com/photos/airsports_fai/sets/72157690907144210

Dopingkontrollen im Modellflug

BALLENSTEDT - Vom 14. Bis 16. Juni 2018 fanden auf dem VLP Ballenstedt die Deutschen Meisterschaften in den nur national geflogenen Klassen F3 Speed für Flächenmodelle und Hubschrauber mit Elektro- und Verbrennungsmotorantrieb statt.

Bemerkenswert neben den erfulgenen hervorragenden Leistungen ist, dass sich erstmals die NADA für eine e solche Modellflugveranstaltung interessiert hat. Es wurden jeweils die Sieger und die Zweitplatzierten in den beiden Klassen F3Speed F42 und H72 getestet.

Diesmal wurden nur Urinproben genommen.

Da der Modellflug als Sport im DOSB organisiert ist und damit den

Antidopingregeln unterliegt, ist für die Zukunft damit zu rechnen, dass die NADA ihre Aufmerksamkeit in Zukunft auch auf nationale Meisterschaften in anderen Modellflugklassen richten wird.

Jeder Sportler (und nicht der Verband!) ist selber für die Einhaltung der Antidopingregeln verantwortlich. Eine gute Hilfe zur schnellen Selbstkontrolle bietet die NADA Medikamentensuche:

<https://www.nada.de/nc/medizin/nadamed/suche/#med>

Sollten Modellsportler dort als unerlaubt gelistete Medikamente einnehmen müssen, müssen sie für sich eine Ausnahmege-nehmigung (TUE) bei der NADA beantragen.

[Das Verfahren und die Vordrucke dafür sind hier zu finden.](#)

Dr. Ralph Okon
Antidopingbeauftragter der Bundeskommission Modellflug des DAeC



Neue Verwaltungsrichtlinien für den Modellflug

BONN - Die Änderungen der Luftverkehrsordnung durch die sog. „Drohnenverordnung“ war für die Luftverkehrsverwaltung Anlass, ihre Verwaltungsrichtlinien für die Erteilung von Aufstiegserlaubnissen (NfL I 76/08) neu aufzulegen.

In den neuen Richtlinien, die vom 08.08.2018 datieren, gibt die Verwaltung ihre Auffassung wieder, wie sie zukünftig mit den Erlaubnisvorbehalten und

Flugverboten der §§ 21a und 21b LuftVO umzugehen gedenkt.

DMFV und DAeC wurden von der Luftverkehrsverwaltung in die Aktualisierung der Richtlinien einbezogen. Neben z.T. (für den DAeC unverständlich) kontrovers verlaufenden Diskussionen mit dem DMFV und vorbereitungsaufwändigen Gesprächen mit der Vertretergruppe des Bund-Länder-Ausschusses der Luftverkehrsverwaltung

übermittelte der DAeC allen Beteiligten eine umfangreiche Stellungnahme, die zu vielen Punkten der Neuformulierungen die Interessen der Modellflieger sowie juristische Belange bzw. Schranken aufzeigt.

Der DMFV nahm zu dieser Stellungnahme eine für den DAeC nicht nachvollziehbar passive bzw. teilweise sogar ablehnende Haltung ein. Der DAeC steht den neuen Verwaltungsrichtlinien sehr kritisch gegenüber und hat

bereits den Bedarf an Fortentwicklung dieser Richtlinien angemeldet.

Positiv an den Richtlinien ist im Wesentlichen nur, dass neue, für die Modellflieger günstigere Abstandstabellen für die Ermittlung des Schallpegels bei Flugmodellen mit Verbrennungsmotor oder Turbinenantrieb referenziert werden.

[Eine ausführliche Ausarbeitung zu den Kritikpunkten findet sich hier.](#)

5. – 7. Oktober 2018
Leipziger Messe



DAeC auf der Modell-Hobby-Spiel in Leipzig

LEIPZIG - Vom 05.-07. Oktober bietet der Deutsche Aero Club (DAeC) in Leipzig wieder die Möglichkeit den Kenntnis-nachweis vor Ort zu erlangen. Sicher Modellfliegen heißt versichert

Modellfliegen und da ist das Angebot des MFSD im DAeC für Einzelmitglieder und Vereine perfekt. Über den MFSD, Mitglied im DAeC, ist eine sofortige Mitgliedschaft am Messestand

möglich. Informationen zu aktuellen Themen des Luftrechts und die Ausichten bezüglich der europäischen Regelungen können ebenfalls am DAeC-Stand erfragt werden. Der

DAeC informiert auch während der Modell-Hobby-Spiel Modellfliegerinnen und Modellflieger in allen Fragen des Luftrechts, zu Versicherungen und zum Leistungssport im DAeC.

Die Deutsche Meisterschaft im Motorkunstflug F3A

HAMELN - Nachdem die gemeinsame Motorkunstflugrunde F3A als Kooperation zwischen DMFV und DAeC eine Woche vor dem 1. Wettbewerbstermin der Bundesliga in die Brüche

ging, konnte der DAeC doch noch den 2. Wettbewerbstermin der DMM F3A 2018 realisieren. Termin war der 15. und 16.09.2018 auf dem Modellflugplatz des Modellflug-

clubs Hameln/Lachem e.V. bei Hessisch Oldendorf in Niedersachsen.

[Bericht und Bilder hier](#)



Deutsche Jugend- und Juniorenmeisterschaft in Manching



MANCHING - 28 Jugendliche und Junioren flogen Mitte September in Manching-Feilenmoos (BY) um fünf Meistertitel im Freiflug. Bei sehr guten Wetterbedingungen waren in drei Klassen Stechflüge erfor-

derlich, um die Sieger zu ermitteln. Bei der Siegerehrung war der Gabentisch gut gefüllt, neben Pokalen und Medaillen gab es Sachpreise für alle Teilnehmer. Der Wettbewerb war auch der erste Teil für

die Qualifikation für die Nationalmannschaft zur Europameisterschaft 2019.

[Bericht und Bilder hier](#)